

LETTRE OUVERTE AUX LOURDAIS

Le patrimoine des Lourdais est en danger. L'Eglise du Sacré-Cœur menace ruine.
Un devis de 600 000 euros pèse sur la ville de Lourdes, pour la réfection de l'édifice.
Il y a urgence à restaurer le lieu, faute de quoi l'Eglise fermerait ses portes et le carillon des cloches ne retentirait plus.

Pour la petite histoire : le nom de Sainte Rita qui répond aux causes désespérées, est gravé dans l'airain du Bourdon, l'une des cloches Lourdaises.
Le présent est chargé du passé et plein de l'avenir.
Souvenons-nous comment, au siècle dernier, de généreux donateurs dont des familles Lourdaises ont contribué à l'ouvrage de cette Eglise.
Et depuis lors, pour son embellissement d'autres bienfaiteurs ont pris le relais.
Aujourd'hui les Lourdais devraient répondre à l'appel lancé, pour la sauvegarde du lieu.

L'Eglise Paroissiale fait partie de l'avenir de la ville haute.
Jusqu'en 1858, Lourdes n'existait que dans sa partie haute, jusqu'à Bernadette Soubirous.
Le Sanctuaire n'existerait pas sans Bernadette ; ni d'ailleurs sans Mgr Peyramale, 3^{ème} acteur des apparitions, qui fit construire cette Eglise du Sacré-Coeur « qui lui servira de tombeau » comme le prophétisait Bernadette.

La mémoire de Bernadette, c'est aussi le haut de la ville. L'Eglise en est le cœur.
La vie de la Paroisse est indispensable pour le haut de Lourdes, qui doit tout à Bernadette.

L'Eglise du Sacré-Cœur appartient à la ville haute de « la petite » et à tous les Lourdais, en lien indissociable avec le Sanctuaire, la ville basse de « Marie, notre Dame de Massabielle ».
« Le chemin de Bernadette » les réunit : La Grotte de Massabielle, le Cachot, la Paroisse, l'ancien Presbytère, l'Hospice, remis en lumière en 2008, pour le 150^{ème} anniversaire des apparitions.

Si l'Eglise devait fermer ses portes la ville haute souffrirait d'un manque de fréquentation et de la perte d'une partie de sa clientèle. Ce lieu est lié à l'avenir des Lourdais, également sur le plan économique.

Faire un don pour la sauvegarde de leur Eglise est aussi un investissement pour l'avenir des Lourdais.
Il ne s'agit pas d'une aumône. Les Lourdais doivent prendre leur destin en main.

Une cinquantaine d'artistes ont répondu présent, pour nous offrir un concert gratuit.
Dimanche, en point d'orgue des journées du patrimoine, ils nous invitent à venir à la Paroisse du Sacré Cœur en réponse à « L'Echo du Chœur » pour un appel au don.

Par leur présence à ce concert, les Lourdais manifesteront leur attachement et leur soutien à ce lieu qui est le leur.

Grâce à toutes les bonnes volontés, avec la restauration de l'Eglise du Sacré Cœur, une page nouvelle pourra s'écrire avec ces mots : « N'ayez pas peur ! »

L'Espérance frappe à nos portes « A votre bon Cœur »

José MONTEAGUDO
Ancien Secrétaire Général du Syndicat des Hôteliers